

# Los comercios ermuaarras se adaptan a su reapertura

**Desconcierto.** Cerca de 70 negocios abrieron la persiana la semana pasada y el resto este lunes, con la incertidumbre que genera aún la gestión del virus

AINHOA LASUEN

Es anecdótico, pero no deja de ser esclarecedor que nuestros dos protagonistas califiquen con la misma palabra la situación que vivieron el lunes de la semana pasada en la reapertura de sus negocios. «Caótico», coincidían.

Pese a haber sido muy previsores con todos los elementos de seguridad y la medidas a tomar en sus negocios, tuvieron que lidiar con una situación excepcional que, si bien una vez transcurridos los días va tornándose más llevadera, hace que el trabajo habitual se convierta en algo desconcertante.

La peluquera Rosa Díaz (Truccos) y el ferretero David Gómez (Anboto) son algunos de los cerca de 70 comerciantes que pusieron en marcha su negocio la pasada semana en Ermua.

Rosa ya comenzó antes de su apertura a establecer las citas con su clientela a través del

WhatsApp. David tuvo que esperar a abrir el negocio para recibir solicitudes de citas de sus clientes. Ambos apuntaban a que la información sobre las medidas a adoptar llegó muy justa. «Las diferentes informaciones que llegaban desde fuentes como asociaciones, gobierno, etc., nos generaron una gran incertidumbre», confiesa Díaz. «Si hubiésemos esperado a las directrices que dio el gobierno a última hora para abrir y no hubiésemos sido previsores no habríamos podido levantar la persiana el pasado lunes», reconoce el ferretero.

Además, David se encontró el primer día con una cola de personas frente a su negocio. «Aparecieron los municipales y se portaron muy bien, dando información sobre las citas previas». De todas formas, este comerciante se quejaba en sus primeros días de que «si los supermercados pueden tener colas gigantescas,



Las tres peluqueras de Truccos realizan su trabajo con las medidas de seguridad. A. L.



David Gómez entrega su producto a un cliente tras la mampara. A. LASUEN

¿por qué nosotros tenemos que atender con cita previa?». Esta semana ya no debe cumplir este requisito. Ambos tienen claro que la selección que se realizó el 14 de marzo de los comercios esenciales no fue la más acertada.

La peluquera y sus dos compañeras de Truccos no han parado, siempre teniendo en cuenta que en sus citas de los primeros días tenían preferencia las

personas de mayor edad y los trabajos de peluquería más sencillos. Llevan la careta, mascarillas y guantes para realizar su trabajo y sus clientas también deben protegerse con mascarilla y guantes para acudir a la 'pelu'. Cada una utiliza su toalla y su bata y todas sus herramientas pasan por la desinfección cuando concluyen el trabajo, entre otras medidas.

Gómez cuenta con mascarillas sencillas para todas las personas que acuden a la ferretería sin ella, gel para lavarse las manos y se pertrecha tras la protección, aunque descansa cuando se coloca tras la mampara que ha instalado en su mostrador. En su caso, las ventas de la semana pasada tenían mucho que ver con la situación. «La gente venía principalmente a por barnices y pinturas para los balcones, moldes y cazuelas para adaptarse a la cocina con todos en casa» aclara.

Ambos estaban deseando volver a trabajar porque les mandaron cerrar de un día para otro. Incluso David confiesa que llegó en algún momento a sentirse «muy desanimado, porque ves que van mermando los ahorros de 10 años trabajando y que la cosa se alarga. Y el gobierno es claro al decir que aporta ayudas, pero la letra pequeña del BOE te dice otra cosa».

Coinciden en destacar el buen comportamiento de su clientela. «Han respondido de maravilla».



Hay momentos en los que la vida te pide un **NUEVO COCHE**

Más de 70.000 anuncios para que encuentres tu coche al mejor precio

**Autocasión**  
Lo que necesitas, en el momento en que lo necesitas

[www.autocasion.com](http://www.autocasion.com)

# Las lluvias provocan el desprendimiento de un talud en la calle Aldapa

De momento se deberá esperar a que el terreno se seque para poder actuar y retirar el material arrastrado

A. LASUEN

ERMUA. Las intensas tormentas y lluvias torrenciales del domingo produjeron diversos percances en Ermua. Según la Policía Municipal, «estos no han causado daños personales, aunque sí materiales» en distintos puntos de la localidad.

Cabe destacar el desprendimiento de tierra, piedras y árboles producido sobre las 7 horas del domingo en la calle Aldapa. Parte de un talud se vino abajo hasta llegar a las inmediaciones de los vehículos estacionados en esta zona, aunque sin causar daños.

Los agentes de la Policía Local han acotado mediante balizas el área para evitar el paso

de peatones. Ahora, se deberá esperar a que se seque el terreno para poder actuar, aunque desde fuentes municipales advierten de que «no hay peligro» ya que se trata de un terreno que ya se aseguró hace más de una década, cuando ocurrió algo similar, por lo que se encuentra afianzado con pilotes y el desprendimiento ha sido superficial.

### Otros contratiempos

La alta precipitación del domingo desbordó también el arroyo de Berano-Rekalde debido a que la ingente cantidad de agua superó el dique de la piscina natural. Asimismo, alguna arqueta de la calle VI Centenario y otros sumideros no pudieron absorber el caudal, por lo que se formaron balsas de agua en puntos como Kaltxango y otros a lo largo de la carretera BI-3344, aunque estos problemas se solventaron al disminuir la lluvia.



El terreno desprendido es superficial, según fuentes municipales. A. L.



La pista de atletismo se podría abrir en esta fase, pero sin baños ni vestuarios. A. LASUEN

# Ermua estudia el modo de abrir la biblioteca y la pista de atletismo

Una reunión con el servicio de Prevención de Riesgos Laborales determinará mañana las condiciones para su puesta en marcha

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua se reunirá mañana con su servicio de Prevención de Riesgos Laborales para determinar cómo y en qué condiciones se pueden poner en marcha diversas instalaciones municipales. Se estudia comenzar con el servicio de préstamo de la biblioteca municipal y la posibilidad de abrir la pista de atletismo del complejo deportivo de Betiondo.

En el caso de la biblioteca la administración local se encuentra a la espera de la llegada de una mampara que permita pres-

tar el servicio con las medidas de seguridad necesarias, tanto para el personal como para las personas usuarias. Habrá que determinar los protocolos que posibiliten su puesta en marcha.

En el caso del Instituto Municipal de Deportes el comienzo de la actividad es más complicado, ya que se trata de actividades físicas que requieren unas medidas más restrictivas.

De momento, todas las instalaciones del IMD permanecen cerradas, aunque la fase 1 de la desescalada permite que se abran los complejos deportivos al aire libre, que en el caso de Ermua prácticamente se limitarían a las pistas de atletismo.

En principio, los responsables municipales se muestran escépticos ante la posibilidad de abrir estas instalaciones, sin baños y sin las condiciones óptimas, «cuando estamos en primavera

y no hay necesidad de abrir esa pista para ir a correr». Aunque este será uno de los aspectos que se analicen mañana con los expertos de prevención. El resto de las áreas deportivas se mantendrán cerradas de momento.

También se pondrán sobre la mesa las posibilidades que aporta el polideportivo para comenzar, en un futuro, con la impartición de cursos. «Se estudia la posibilidad de bajar a la cancha de balonmano las bicicletas de 'spinning' u otras medidas similares. Buscar zonas más amplias con más distancia entre las personas usuarias», aunque la actividad debería realizarse sin contar con vestuarios y ni baños.

Las piscinas siguen siendo la gran incógnita, ya que el Departamento de Salud del Gobierno vasco continúa sin saber cuándo se podrán abrir al público.

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora.

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

No hay función

#### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n

No hay función

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*.  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.  
\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.  
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora.  
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

##### EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.  
Sábados: 14.00.  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

##### ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.  
Sábados: 14.30.  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

##### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

##### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

##### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

##### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.  
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

### TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goinkalea, s/n).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4, Eibar).

DEBA

# El Amaikak Bat da por concluida la presente temporada

El club decide cerrar todas las actividades relacionadas por el fútbol

ANDER SALEGI

DEBA. Después de evaluar la situación actual provocada por el virus Covid-19, la directiva del club de fútbol Amaikak Bat ha decidido cerrar todas las actividades relacionadas con la presente temporada regular de fútbol.

Entre las razones que han llevado a tomar esta decisión a la directiva, señalan que «creemos que en estos momentos es importante poner la salud de las personas muy por delante que otras actividades como el deporte y que esta decisión es un acto de responsabilidad dentro de la crisis que estamos viviendo». Desde el club añaden que «a día de hoy vemos que son mínimas las posibilidades de retomar la competición, además, esto iría en contra de la opinión que muchos clubes han expresado en prensa, redes sociales, o que han transmitido directamente».

La última razón que esgrimen



Errota Zar seguirá cerrado a entrenamientos y partidos. A.S.

tienen que ver con el futuro. «Pensamos que con la toma de esta decisión pasamos página, nos va a ayudar a desviar la atención puesta en la presente temporada y dedicar todas las energías en preparar la siguiente».

Desde la directiva apelan a la responsabilidad de todos para que podamos revertir la gravedad de esta situación cuanto antes y poder volver a los campos

de fútbol con más fuerza. También quieren agradecer el esfuerzo de tantos profesionales y voluntarios que están trabajando para aminorar los efectos de esta crisis. Para finalizar, la directiva del club Amaikak Bat quiere transmitir un saludo en estos días tan difíciles a toda la familia que forma el Amaikak Bat, en especial a los socios, patrocinadores y colaboradores.

MUTRIKU



La plaza Zubiaga tras la limpieza realizada por los operarios y la rejilla que se obturó en Turruntei. GORRITIBEREA

# La plaza Zubiaga se volvió a inundar

GORRITIBEREA

MUTRIKU. La madrugada del pasado domingo fue un día de movimiento dado que una vez más la plaza Zubiaga se inundó a causa del sifón que se crea en ese punto con la caída de las aguas pluviales que bajan de la calle Frontón y Azkiaga, a los que se suman las exteriores que llegan desde Barrenkale y Félix Txurruka. Las aguas que bajan fundamentalmente de las dos primeras calles, unida a la pendiente, hace que salten las tapas de registro y salga el agua al exterior. Si a ello le sumamos la imposibilidad de recogida de las aguas exteriores por la inexistencia de rejillas amplias

que puedan recoger la avenida, hace que el problema continúe ahí sin resolver y consecuentemente los garajes y lonjas situados en el entorno se inundan sistemáticamente. Las primeras horas de la mañana los operarios de la Mancomunidad de Debarrena, procedieron a la limpieza total de la zona.

### Se inundó Turruntei

Otro tanto ocurrió en la zona de Turruntei, anexa a la acera que enlaza con el bidegorri. Las aguas pluviales que bajaban desde el acceso a Irixarri, arrastraban hojas y maleza que taponaron la única rejilla existente y consecuentemente el agua afectó de lleno a

los dos carriles de la GI-638, incluida la acera. El tráfico no se interrumpió porque fue correctamente señalizada, y si bien algunos de los paseantes intentaron colocar la rejilla para desbloquearla a punta de paraguas, finalmente fue el propio alcalde con la ayuda de un miembro de la Brigada Municipal quienes solucionaron el problema. Posteriormente los operarios de la Mancomunidad se encargaron de la limpieza de la zona afectada.

No es la primera vez que se inunda la carretera en el punto señalado, razón por la que también aquí se deberán de adoptar las medidas oportunas.

ERMUA

# Incidentes por las fuertes lluvias del domingo

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Las intensas tormentas y lluvias torrenciales de este domingo han causado diversos incidentes en nuestro municipio, sin causar daños personales aunque sí materiales -todavía sin cuantificar- en distintos puntos de la localidad.

El más destacable ha sido un desprendimiento de tierra, piedras y árboles producido a primera hora de la mañana del domingo en la calle Aldapa. Una parte del talud se desprendió tras recibir mucha agua durante las últimas horas y corrió la ladera abajo hasta la acera, en las inmediaciones de los vehículos estacionados en batería. La zona afectada se ha señalizado y se ha contactado con los propietarios de los coches aparcados más cerca del lugar, para que por seguridad los retirasen.

Asimismo, la alta precipita-



Derrumbe en la calle Aldapa.

ción ha desbordado el arroyo de Berano-Rekalde y una gran cantidad de agua superaba el dique de la piscina natural. Los regueros de agua podían verse por Aldapa y Ongarai; con sumideros que no daban abasto para absorber el caudal acumulado, tapas de alcantarilla que por la presión del agua bailaban y acumulaciones o balsas en puntos como Kaltxango, y otros a lo largo de la carretera BI-3344.

MENDARO

# Apertura del 20% de la hostelería

AMAGOIA ZABALA

MENDARO. En esta fase, un tanto extraña en la que se entró ayer lunes algunos negocios de Mendaro decidieron subir persianas y reanudar nuevamente su actividad económica y laboral. De un total de 10 establecimientos de hostelería, únicamente 2 han sido los que se han decidido a abrir el negocio, frente al 80% que han decidido no

hacerlo, pues las condiciones que deben cumplir no les son rentables. Los dos únicos bares que abrieron, justamente son los únicos que están localizados en el centro del municipio.

La reapertura de estos dos establecimientos logró teñir la zona de vida social, rompiendo con la estampa de las últimas 8 semanas. Los camareros atendían en la puerta del bar con los productos desinfectantes listos para luego servir la consumición en la terraza, con mesas que cumplían con la normativa de colocarlas a una distancia de 2 metros.

SORALUZE

# La mayoría de los bares no abrió

NEREA ISASTI

SORALUZE. La entrada en la fase 1 de la desescalada permitía, desde ayer entre otras cosas, la apertura de terrazas. Pues bien, en Soraluze la mayoría de los

hosteleros ha decidido no abrir. Es el caso de los dos bares de la Plaza Vieja, ambos cerrados y sin colocar las terrazas.

Las condiciones impuestas a los negocios hosteleros para abrir las terrazas no resultan rentables para la mayoría de los locales del pueblo. Puede que alguno abra el fin de semana, cuando el público potencial sea mayor.



La Plaza Vieja, ayer. ISASTI

**Eskuinaldea-Urbe-Kosta****Ayuntamiento y gaztetxe de Romo, sin acuerdo**

El equipo de gobierno rechaza que los jóvenes vuelvan al edificio okupado del antiguo euskaltegi

**GETXO** - El Consistorio de Getxo y una representación de los jóvenes del gaztetxe de Itzubaltzeta se reunieron ayer pero ese encuentro terminó sin llegar a un entendimiento. Aun así, miembros de este colectivo intentaron regresar al edificio okupado, lo que obligó a la Ertzaintza a desplazarse al lugar. "El Ayuntamiento no acepta la propuesta que realiza Itzubaltzeta III de permanecer, sin autorización, desarrollando unilateralmente su actividad en un edificio municipal, por ser contraria a la regulación de la propia naturaleza de los bienes públicos y patrimoniales", señalaron fuentes del equipo de gobierno.

Jóvenes getxotarras entraron en el local donde estaba el antiguo euskaltegi de Romo en febrero pero lo abandonaron ante la declaración del estado de alarma. Ayer quisieron regresar y encargarse de la limpieza, pero "el Ayuntamiento considera que es el propio Consistorio el que debe encargarse de la efectiva desinfección de los bienes de su dominio, con los medios materiales y productos homologados a tales efectos. Además, la circunstancia excepcional de emergencia sanitaria ha derivado en la declaración del estado de alarma y la limitación de la movilidad", según detalla la institución local. De este modo, "el Ayuntamiento tomará de inmediato las medidas que considere adecuadas para asegurar que nadie pueda acceder al edificio ni pueda ser usado, así como que continúe cerrado, como lo están otros edificios municipales". En este sentido, varios coches de la Ertzaintza estuvieron ayer por la tarde en la calle Lope de Vega.

Los jóvenes del gaztetxe de Itzubaltzeta, que se ubicaba en los extintos pabellones de Errekagane, okuparon este edificio de Romo porque entendían que el Consistorio se estaba demorando demasiado en su compromiso de rehabilitar los pabellones y cederles un espacio. "El gobierno municipal es consciente de que el proyecto ha sufrido una dilatación temporal, derivada generalmente de problemas técnicos que han ido surgiendo durante el proceso, que tienen que ver sobre todo, con la especial ubicación de la finca (contigua al río y a las vías del metro)", admitió ayer. -M. H.

**Sopela entrega a los vecinos 20.000 mascarillas**

El Consistorio acaba hoy la distribución de cuatro unidades por casa, tras iniciar el viernes el reparto

**SOPELA** - El Ayuntamiento de Sopela inició este pasado viernes la distribución de 20.000 mascarillas entre los vecinos del municipio. Según las previsiones, hoy se concluirá el reparto tras "buzonearlas en todos los domicilios de la localidad", aseguran fuentes municipales. El principal objetivo es "minimizar el riesgo de contagio entre la ciudadanía, especialmente ante la progresiva reducción de las medidas de confinamiento previsible para las próximas semanas", señalan.

Las mascarillas, que han sido financiadas íntegramente con presupuesto municipal, se presentan en una bolsa que contiene cuatro unidades por vivienda. Son mascarillas quirúrgicas esterilizadas de un solo uso, fabricadas en TNT de tres capas, con pliegues y ajuste en nariz. "Es una mascarilla de alta calidad esterilizada por sistema de luz ultravioleta y que cuenta con el certificado de homologación CE disponible, es decir, son máscaras desechables aprobadas por los organismos competentes de la Unión Europea para las normas de seguridad, salud y protección del medio ambiente", indican. El envío va acompañado de una breve carta del alcalde, Josu Landaluze, en la que además de insistir en las normas básicas de higiene, agradece la solidaridad del pueblo de Sopela y pone en valor su "actitud responsable".

Por su parte, Berango comenzó ayer también con el reparto de "una partida limitada de mascarillas quirúrgicas". Por eso, el Ayuntamiento apela "a la responsabilidad de cada berangoztarra a la hora de solicitar la mascarilla de manera gratuita" ya que consideran que "habría que priorizar su distribución entre colectivos vulnerables y de riesgo". La distribución se realizará hasta el viernes en la kultur etxea de Berangoeta. Hay diferentes horarios para su recogida y se entregarán "dos por persona mayor de 12 años" puesto que el Consistorio está "gestionando una partida específica para los niños". Así, de 9.00 a 10.00 horas podrán recogerlas las personas de hasta 70 años; de 10.00 a 12.00 los mayores de 70 y de 12.00 a 14.00 las personas que "forzosamente" tengan que ir acompañadas de menores. Habrá que presentar "DNI o pasaporte". -C. Zárate

**Durangaldea****Juan Carlos Abascal**

ALCALDE DE ERMUA

**"Creo honestamente que la inmensa mayoría de la gente está cumpliendo con las normas"**



**Cuando se cumplen casi dos meses del estado de alarma, el alcalde de Ermua, Juan Carlos Abascal, valora cómo viven sus vecinos esta crisis sanitaria global**

Una entrevista de K. Doyle  
Fotografía de Pablo Viñas

**ERMUA** - Compaginando el teletrabajo con visitas diarias a partir de ahora al Ayuntamiento, el primer edil se muestra "orgulloso" de buena parte de la ciudadanía de Ermua que está "volviendo a mostrar su lado más solidario".  
**¿Cuál es la situación actual, grado de afectación y vecinos contagiados?**  
—El Departamento de Sanidad del Gobierno vasco nos dice que son aproximadamente 167 personas

infectadas en el municipio; buena parte trabajadores y residentes de la residencia Abeletxe. No obstante, muchos de estos casos ya han dado negativo en las diferentes pruebas que se les han ido realizando.

**¿Cómo va a ayudar el Ayuntamiento a comercios, empresas y autónomos y vecinos en general?**

—Hemos tomado una serie de medidas a través de un decreto extraordinario para invertir en torno a 600.000 euros destinados fundamentalmente al comercio y la hostelería. No pagarán la tasa de basuras y se ayudará al pago del agua y la luz. Entre otras medidas, se establecerán bonos para comprar material escolar en el comercio local. Por otro lado, hemos sumado nuevos planes de empleo que van a ser necesarios para todas esas personas que han entrado en ERTE o que pueden quedar en desempleo. Estamos

hablando de medidas iniciales que no quitan que un futuro podamos establecer otras nuevas.

**¿Realizan algo en especial con las personas más vulnerables?**

—Además de las ayudas sociales de Gobierno vasco, hemos activado el Banco de Alimentos a través de un convenio con Cruz Roja para que ninguna familia se quede atrás. Por otro lado, a las familias que no podían seguir las clases de sus hijos desde casa les hemos dotado de la conectividad necesaria para poder hacerlo. Se han realizado llamadas telefónicas para saber cómo se encuentran nuestros mayores y contamos con un servicio psicológico para aquellas personas que han perdido a un familiar.

**¿Cuál está siendo el comportamiento de la población de Ermua?**

—Destacaría la solidaridad de muchas personas y nos podemos

## Uribe-Txorierra-Mungialdea

## Bertan behera geratu da Lezamako Txakolin Eguna

Herritarren eta ekoizleen segurtasuna bermatzeko asmotan eten du Udalak ekainaren 7ko ekitaldia

**LEZAMA** - Koronabirusak eragidako pandemia dela eta, hainbat izan dira bertan behera geratu behar izan diren ekimen jendetsuak; San Ferminak, Mungiaiko San Pedro Jaiak... Pasaden astean, Lezamako Txakolin Eguna zerranda honetara gehitu zen, izan ere, Udalak aurtent ospatuko zen 19. edizioa bertan behera uztea erabaki zuen.

Enologia ekitaldi hau ekainaren 7an atolatzea zegoen aurreikusita, baina txakolinzaleek 2021era arte itxaron beharko dute, izan ere, Udalak herritarren babesa lehentisi du hau eteteko orduan: "Egoera ikusita, antolakuntzatik abetzen gara ezinezkoa izango litzatekeela segurtasun-tarteak eta osasun-agintarien protokoloetan ezarritako neurriak mantentzea ekitaldi jendetsu honetan. Gure ustez, jarduera egin ahal izateko zein da ekoizleen eta berturatutakoen gutxieneko segurtasuna bermatu". Jon Ander Aurrekoetxeak, Lezamako alkateak, ekoizleek produktua aurkezteko eta saltzeko aukera gaitzea tamaldu zuen: "Gure lehentasuna herritarren segurtasuna bermatzea da eta honelako eunetan ezinezkoa dela uste dugu. Egia da eskualdeko txakolindegientzako kaltegarria izan daitekeela, euren ardoei irteera emateko aukera paregabea delako Txakolin Eguna, baina gizartearen osasuna zaintzea izan behar da gure helburua. Espero dugu 2021ean azoka idar osoz itzultzea eta berriro ere jardunaldi bikain batez gozatu ahal izatea".

Horrenbestez, Lezama inguruko ardotegiak datorren urtean izango dute eurek eskoiztutako txakolin mota desberdinak saldu eta eskaintzeko aukera, jendeak hauek gozatu ahal izateko. - O. Pérez

sentir orgullosos de ello. Creo honestamente que, como en el resto de los sitios, la inmensa mayoría de la gente está cumpliendo con las normas y el comportamiento, en líneas generales, está siendo bueno.

¿Se puede hablar de compromiso vecinal?

—Si por algo se caracteriza este pueblo es por el compromiso en todas las tareas que hemos ido impulsando y desarrollando. Además, el lado más solidario de los vecinos vuelve a ser palpable en el día a día.

¿Qué les diría a esos que se han saltado el estado de alarma?

—Que lo único que han hecho es ponernos en peligro y, por tanto, mi condena más energética. La honestidad, la honradez y el respeto son valores que pretendo cultivar en el municipio. Una cosa es ser flexibles a la hora de interpretar las leyes y otra bien distinta es que la gente intente siempre saltárselas. No podemos permitir que vivamos en una sociedad donde parece que los listos y los pillos son los mejor valorados. Aunque no estemos para mucha fiesta, ¿qué perspectiva tiene para los Santiagos del mes de julio?

—Tenemos muy claro que las fiestas como tal no se van a poder celebrar, pero desde hace un par de semanas estamos trabajando en el diseño de una serie de actividades alternativas que puedan llevar a cumplir esas normas de seguridad.

Dos meses desde que dio inicio esta crisis, ¿cómo están las fuerzas?

—Quien me conoce sabe que soy una persona con muchísima ilusión, pasión, ganas y energía. Algunos que hemos entrado en esto de la política realmente lo hemos hecho porque creemos en la capacidad transformadora que tiene.

¿Qué lectura positiva saca de esta pandemia?

—Hay que entender el covid-19 también como una oportunidad que va a generar buena parte de esos retos que tendremos en el futuro; generará muchas nuevas oportunidades que nos permitirá ser más eficientes y eficaces.

Para terminar, ¿un mensaje a la ciudadanía de Ermua?

—Estoy muy orgulloso de la solidaridad de buena parte de la ciudadanía que ha sido capaz de estar a la altura de las circunstancias. Ya queda menos para poder estar juntos y volver a abrazarnos. ●



Una de las terrazas que ayer abrió en la plaza Josu Murueta, de Astrabudua. Foto: M. Hernández

## Erandio diseña un plan de choque con más de un millón de euros

Las principales ayudas estarán dirigidas al sector comercial y hostelero y a los desempleados

**ERANDIO** - El Ayuntamiento de Erandio pondrá en marcha un plan de choque para hacer frente a las consecuencias económicas del coronavirus que estará dotado con más de un millón de euros. Las principales ayudas, en este sentido, irán dirigidas al sector comercial y hostelero y a los desempleados, y además se aumentarán las partidas de carácter social.

Así que el Consistorio destinará 200.000 euros a una campaña de bonos como medida de apoyo al comercio, la hostelería y los servicios del municipio. También podrán sumarse a esta iniciativa personas autónomas y microempresas cuya actividad se haya visto suspendida por la declaración del estado de alarma, o cuya factu-

ración haya experimentado una merma del 75%. "Se ha previsto que se ingrese por adelantado a los establecimientos o personas autónomas que se adhieran, la bonificación que asume el Ayuntamiento en cada bono, y que ascenderá a 500 euros para aquellos cuya actividad se haya visto suspendida y 300 euros para aquellos que hayan sufrido una reducción de su facturación del 75%", matizan fuentes municipales. Aparte, habrá otros 70.000 euros de subvenciones al comercio y otras medidas como la exención de tasas de basuras durante seis meses -por lo que el Ayuntamiento habitualmente ingresa unos 50.000 euros-, de terrazas durante un año -lo que es una recaudación de 23.000 euros- y la de los puestos ambulantes por tres meses -15.000 euros-.

Por otro lado, el Consistorio incorporará una cláusula social, siempre que la ley lo permita, en los contratos de obra pública, de tal manera que las empresas pue-

dan contratar a desempleados de Erandio cuya cualificación sea acorde a los requerimientos de la compañía.

Asimismo, las subvenciones sociales se verán incrementadas. Por ejemplo, las ayudas de emergencia contarán con 90.000 euros más, y Cáritas y Sortarazi verán aumentadas sus asignaciones en 5.000 euros cada una; la residencia San José, por su parte, tendrá 6.000 euros para gastos extraordinarios de desinfección y 56.000 para la compra de mascarillas, EPIs y el incremento de personal.

"El Ayuntamiento de Erandio destina ese millón de euros de las arcas municipales haciendo un importante esfuerzo y una racionalización del presupuesto vigente, pues aunque cuenta con remanente que permitiría si cabe afrontar nuevas líneas de ayuda, todo indica que las entregas a cuenta por parte de la Diputación van a ser muy inferiores", concluyen desde el equipo de gobierno. - M. H.

**IGARRI MOTOR**



Tivoli, 28 lonja. 48007 BILBAO  
Telf. 94 423 01 42 - 656 787 280

ESTAMOS ENFRENTA DE LA SALIDA  
DE MATIKO DE LA LÍNEA 3 DEL METRO

www.igarrimotor.com info@igarrimotor.com

COMPRAMOS TU COCHE

MARCA	AÑO	CV	FINANCIACIÓN	CARACTERÍSTICAS
TOYOTA LAND CRUISER	2018	177 CV	340€/MES	4X4, 7 PLAZAS, CLIMATIZADOR, 6 VELOCIDADES, UNICO PROPIETARIO... IVA DEDUCIBLE
VW TIGUAN 4X4	2019	150 CV	280€/MES	GARANTIA OFICIAL, 11.500KMS, 6 VELOCIDADES, GPS, CAMARA, IMPECABLE, OPORTUNIDAD
RENAULT GRAND SCENIC	2018	160 CV	250€/MES	7 PLAZAS, GASOLINA, CAMBIO AUTOMATICO, MODELO ZEN, 20.000KMS, FULL EQUIPE
SUBARU FORESTER	2016	150 CV	250€/MES	AUTOMATICO SECUENCIAL CON LEVAS, DOBLE TECHO SOLAR AUTOMATICO... 55.000KMS
JAGUAR XF 2.0 D	2017	180 CV	260€/MES	GARANTIA OFICIAL, AUTOMATICO 6 VELOCIDADES CON LEVAS, GPS, CAMARA... 27.000KMS
SUZUKI VITARA 4X4	2018	120 CV	140€/MES	UNICO PROPIETARIO, LIBRO REVISIONES, 6 VELOCIDADES, FULL LINK, LLANTAS, BOLA
VW TIGUAN 4X4	2015	140 CV	200€/MES	4X4, AUTOMATICO CON LEVAS, DOBLE TECHO SOLAR, XENON, CAMARA... UNICO PROPIETARIO...
NISSAN QASHQAI	2018	150 CV	290€/MES	FULL EQUIPE, 4 X4, UNICO PROPIETARIO, 48.000KMS, GARANTIA OFICIAL
NISSAN QASHQAI TEKNA SPORT	2015	110 CV	135€/MES	UNICO PROPIETARIO, LIBRO REVISIONES, GPS, ASIENTOS CALEFACTABLES, CAMARA 360°
MAZDA CX3	2016	120 CV	160€/MES	FULL EQUIPE, AUTOMATICO CON LEVAS, UNICO PROPIETARIO, GPS, CUERO, CAMARA, LLANTAS...
JAGUAR XF 3.0 D	2012	240 CV	210€/MES	UNICO PROPIETARIO, LIBRO REVISIONES, AUTOMATICO 8 VELOC. BI-XENON, GPS...
MERCEDES E250 FAMILIAR 4MOTION	2015	204 CV	270€/MES	7G TRONIC, 4 MATIC, NACIONAL, UNICO PROPIETARIO, LIBRO REVISIONES...
AUDI A5 CABRIO AUTOMATICO	2014	204 CV	210€/MES	AUTOMATICO SECUENCIAL CON LEVAS 8 VELOC. BI-XENON, GPS... 42.000KMS
OPEL MOVANO FURGON	2017	130 CV	170€/MES	FURGON 3 PLAZAS, 13 HZ, 6 VELOCIDADES, SENSOR APARCAMIENTO TRASERO...
OPEL CORSA	2014	85 CV	80€/MES	OCCASION, SISTEMA NAVEGACION GPS, LLANTAS, LIBRO REVISIONES, GASOLINA...
FORD FOCUS TREND	- 2017	120 CV	140€/MES	UNICO PROPIETARIO, 6 VELOCIDADES, GPS, CAMARA, LLANTAS, CLIMA, BLUETOOTH...
FIAT DOBLO CARGO	2016	75 CV	95€/MES	FURGON CERRADO, 80.000KMS, IMPECABLE, IVA DEDUCIBLE
CITROEN BERLINGO CARGO	2015	100 CV	95€/MES	FURGON CERRADO, IVA DEDUCIBLE, 6 VELOCIDADES, IMPECABLE
OPEL CORSA	2015	95 CV	80€/MES	OCCASION, LIBRO REVISIONES, GASOLINA...
SKODA OCTAVIA COMBI FIN.	2015	105 CV	120€/MES	LLANTAS, CLIMA, SENSORES APARCAMIENTO, BLUETOOTH, UN SOLO PROPIETARIO...
VW GOLF SPORTSVAN (GPS)	FIN 2014	110 CV	135€/MES	LLANTAS, CLIMA, SENSORES APARCAMIENTO, SISTEMA NAVEGACION, TARJETA SD...
RENAULT MEGANE FAMILIAR	2016	110 CV	120€/MES	UNICO PROPIETARIO, SISTEMA DE NAVEGACION, CRISTALES TINTADOS... 83.000KMS
VW GOLF VARIANT (GPS...)	2015	105 CV	125€/MES	UNICO PROPIETARIO, NAVEGADOR GPS, BLUETOOTH...
SMART FOR TWO	2015	71 CV	80€/MES	IMPECABLE, TECHO PANORAMICO, CUERO, ASISTENTE CAMBIO CARRIL... 68.000KMS
CITROEN C4 GRAND PICASSO 7PLAZAS	2008	110 CV	OCCASION	7 PLAZAS, CAMBIO AUTOMATICO, GUANTERA REFRIGERADA, LLANTAS, CLIMATIZADOR...